



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS OCOSINGO, CHIAPAS**

LIC. EN ENFERMERIA

ENSAYO

DOCENTE:

LIC. CRISTIAN DAVID CORTES

ALUMNA:

LESLIE SANDOVAL GARCIA

OCOSINGO CHIAPAS

06/03/21

INDICE

TEMA	PAG
principios de la ética profesional en enfermería.....	3
algunos casos difíciles de la ética profesional.....	5
critica del paternalismo clínico y del autoritarismo terapéutico.....	6
Conclusión.....	8
Bibliografía web.....	7

INTRODUCCIÓN

Prestar atención y esa calidad a la población es de las cosas más importantes para cualquier persona en general, pero está claro que para poder conseguir esto, es necesario conocer aquellas medidas de mejoras, que a lo largo del tiempo pasadas generaciones de teoristas nos han dejado y que gracias a esto los investigadores han continuado estudiando, para mejorar la calidad de enfermeros.

Como buenos profesionistas, estos se basan en principios éticos para poder laborar y cumplir con lo que se le demanda a la hora de trabajar, por el bien del paciente y el mismo profesional, se tiene muy en cuenta que debe existir esa relación enfermero paciente, pero también existe la de médico-paciente, el cual trata con afecto al paciente, pero puede deberse a la empatía que tiene el médico con el paciente o por el estado de vulnerabilidad en el que se encuentra.

PRINCIPIOS DE LA ÉTICA PROFESIONAL EN ENFERMERÍA

Para tener un mejor concepto de todo, considero que primero es importante desglosar o desmenuzar las palabras por separado, primeramente, veremos el significado de la palabra ética.

Según la definición de Oxford Languages, ética es una disciplina filosófica que estudia el bien y el mal y sus relaciones con la moral y el comportamiento humano.

El ser profesional, es elaborar una actividad u oficio,

Samar Nouredine, planteó una teoría, su artículo se llama " el desarrollo de la dimensión ética en la teoría de la enfermería" ella consideró que esta teoría podría ayudar a guiar y dar esa calidad a las practicas éticas que no deben faltar en una profesión tan humanitaria como lo es la enfermería. La ética estudia ciertamente el comportamiento de una persona cuando se relaciona con los otros y con el ambiente, así que, es necesario identificar las interrelaciones entre los elementos del paradigma propuesto, a fin de resaltar los principales comportamientos éticos y bioéticos en las relaciones de la persona con el otro, tomando

como guía los valores, los principios éticos los aspectos o comportamientos humanitarios (ética personalista), y los aspectos bioéticos relacionados con el respeto y valor.

Para eso es importante también tomar en cuenta a la siguiente teorista, la doctora Jacqueline Fawcett, ella argumentó la disciplina de la enfermería en diversas áreas, donde a través de esto ella se percató de que cada cosa influía de manera distinta con el paciente, esto le permitió concretar elementos comunes, formando así el metaparadigma, como: persona, ambiente, salud y enfermería. (Florence, también se había percatado de que el ambiente influía en la mejora del paciente).

La enfermería es una carrera, o profesión que realmente ha experimentado grandes cambios a lo largo de la historia.

La enfermería ética es fundamental para la integridad de dicha profesión y de esta manera se garantiza un mejor resultado para el paciente o población, todo profesionalista considero que tiene códigos éticos, así que enfermería no podría ser la excepción, y esta se ocupa de la atención al paciente y el buen comportamiento del enfermero, aunque no solo eso, sino que realmente son valores para ejecutar la profesión que si no son tomados en cuenta, cosas terribles podrían suceder (despido del profesionalista, cárcel, retiro de cedula).

Integridad y Ética, define la ética como "el intento de comprender la naturaleza de los valores humanos, de cómo debemos vivir y qué constituye una conducta correcta" (Norman, 1998, pág. 1)

Y esta vela por los valores, principios y normas existentes y a la profesión, la ética laboral abarca un amplio campo, porque con respecto a estos temas que suelen ser en ocasiones bastantes delicados la UNESCO rige a esta carrera, claro, hay otras, pero esta es una de aquellas, lo que hace esta ética, para poder comprenderlo mejor, es que regula esos comportamientos, ayuda al profesionalista en cuanto a que tenga un buen trato en el lugar, que no sea discriminado por ningún motivo (religión, raza y culturas) deben tener un trato digno, deben ser transparentes y con prestaciones eficaces y de una buena calidad, de esta manera protege a la persona y al profesional, dando paso a la profesión como tal.

Hace un par de años, mentiría si digo cual, pero me parece que era por los 80 cuando hubieron varias personas inconformes con los tratos que recibían de los enfermeros, así que se levantó una queja, por lo que se llevaron a cabo diversas investigaciones dando lugar al caso crítico del paciente que resulto en eso mismo, pacientes no conformes, lo

que pasaba en sí era que no existía ese trato enfermero-paciente, a veces algunos pacientes requerían de una atención médica, pero rechazaban de manera violenta el tratamiento que se les ofrecía, ciertamente los enfermeros tienen la obligación de pedir un tratamiento para el enfermo, pero no se puede obligar a usar ese tratamiento, por más que sus vidas corran peligro, pero lo que sí se puede hacer es tratar de hacerlos entender o hablar de la mejor manera con ellos, pues una de las tareas y trabajos de enfermería es ser docentes, explicarles y tener esa relación enfermero-paciente.

El código de ética de enfermería de la ANA profundiza en este tema y establece que las enfermeras deben respetar las creencias religiosas de sus pacientes, pero eso no implica que toleren esas creencias.

Otro caso podría bien ser sobre las vacunas, ya que sabemos que muchas madres por influencias religiosas, de esposo y sociedad evitan que ellos y los niños no sean vacunados, pese a que saben que es peligroso para ellos y para un niño no tener vacunas, ciertamente cada persona es autónoma, tienen el completo derecho de rechazar la vacuna, y nosotros el código ético de no obligarlos, pero sí la obligación de hablar de manera clara con ellos y tratar de reorientarlos.

Así mismo como existe esa relación enfermera-paciente, también está la relación médico-paciente. El término paternalismo, viene el principio y la práctica de administración paternal y la segunda más general, el principio de actuar del modo como un padre en relación con sus hijos.

la real academia española, lo define como la tendencia a aplicar las formas de autoridad y protección propias del padre en la familia tradicional a relaciones sociales de otro tipo; políticas, laborales, entre otras.

Desde mi perspectiva, se ve un autoridad-individuo, este trata de proteger de alguna manera al paciente, ya que en cierta forma este tiene el poder de hacerlo, ciertamente a toda acción una reacción la cual puede ser beneficio-desastre, o al menos me lo planteo de esta forma.

esta esa basada en un consentimiento individualista autónomo que es el consentimiento informado. Este paternalismo ha existido desde siempre y existen dos tipos en el caso de médicos, es el paternalismo blando y el paternalismo duro, el primero es aplicado a niños y el segundo es aplicado a personas adultas, pero otros autores han diferido y tiene sus

propios de vista distintos en cuanto a esto como el paternalismo directo e indirecto, el primero es que el medico ejerce su poder sobre el paciente.

Ya que se está obrando en contra de la voluntad del paciente con la finalidad de quedar bien, sentirse superior o por evitar algún tipo de inconvenientes con alguien más ya que teniendo en cuenta el que la misma teoría afirma que la gestión del paciente no puede hacerla el mismo, sino que necesita de alguien más para poderla ejecutar y para ello esta el médico.

Hasta la elaboración de planes autonómicos en México realmente no se ha llevado de manera armónica este proceso, debido a las situaciones políticas, financieras y de educación; a lo largo de los años se ha adquirido experiencia donde a pesar de los conflictos que han ocasionado los malos entendidos y errores han “favorecido”.

La finalidad de este sistema de ética profesionista es para poder brindar la atención de mejora y calidad para realizar una buena atención del paciente grave o sano con una clasificación por problemas, de manera segura de acuerdo al orden de prioridades de grado del compromiso vital y, que gracias a lo largo del tiempo y compromiso de personas dedicadas a esto ha ido creciendo en cuanto a conocimientos, principios éticos, valores y prioridades.

Tomando en cuenta que pese al rango que se tenga, ya sea como enfermeros o médicos no se abuse de ese poder hacia un paciente, puesto a que por eso existen leyes y los códigos éticos donde debemos tener el consentimiento del paciente para poder realizar cualquier cosa, no podemos obligarle a nada ni a tratarlo como queramos, todos merecen respeto, tanto pacientes como médicos y enfermeros.

BIBLIOGRAFIA WEB

<file:///C:/Users/KARLAS~1/AppData/Local/Temp/el-concepto-y-la-justificacion-del-paternalismo--0.pdf>

<https://asistenciasanitaria.com.ar/2019/08/08/los-5-principales-problemas-eticos-en-enfermeria-en-2019/>

https://www.scielo.br/pdf/bioet/v23n1/es_1983-8034-bioet-23-1-0187.pdf

https://www.unodc.org/documents/e4j/IntegrityEthics/MODULE_14_-_Professional_Ethics_-_Spanish_v.pdf

<https://www.perfil.com/noticias/elobservador/fiscal-federico-delgado-la-moral-y-la-etica-ante-los-casos-dificiles-que-enfrenta-la-justicia.phtml>

<https://www.cun.es/diccionario-medico/terminos/paternalismo>

Ethical and bioethical principles applied to the quality of nursing care.

Rev Cubana Oftalmol vol.28 no.2 Ciudad de la Habana abr.-jun. 2015

<file:///C:/Users/EMI/AppData/Local/Temp/3652-4231-1-PB.pdf>